

Además, durante la guerra, América monopolizó el primer lugar en el comercio con la América del Sur, mientras que antes ocupaba el tercer o cuarto lugar. La situación financiera internacional da a los Estados Unidos la misma oportunidad, aunque más pequeña, tanto en la América del Sur como en Europa. La bancarrota, la necesidad de capital y la depreciación en la circulación de moneda en Europa, permite al capital Americano comprar allí empresas industriales y fuentes de materias primas a un costo excesivamente bajo; y por medio de este proceso Europa está llegando a ser una colonia económica Americana. La misma situación, aunque no tan aguda, prevalece en la América del Sur. Un escritor en el Comercio de Nueva York declaró recientemente: "Tal vez no vuelva a haber en el siglo actual un período en que las propiedades extranjeras puedan adquirirse tan barato como ahora. Toda la América Latina está sufriendo de depresión comercial, y tanto el café, los cereales, el azúcar, el tabaco y otras plantaciones, como también las minas, se venden a precios excepcionalmente bajos. Cuando el mundo recobre su equilibrio los productores de materias primas aumentarán en valor, haciendo de este modo una espléndida inversión para aquellos con visión para adquirirlos. El dominio Americano de tales propiedades dará a este país enlace con el comercio Latino-Americano que a los países Europeos les será muy difícil deshacer porque los mercados recíprocos se desarrollarán." El capital Americano está ya actuando sobre estas sugerencias.

Esta rápida penetración económica de la América del Sur está fortalecida por la Doctrina Monroe, que políticamente asegura ya a los Estados Unidos su supremacía en la América Latina. La Doctrina Monroe, con anterioridad predominantemente política, es ahora el instrumento económico dominante del Imperialismo Americano. Tan preciosa es esta Doctrina a los Estados Unidos (que usurpa la hegemonía de las Américas), que el Presidente Wilson incorporó en la Convención de la Liga de Naciones una cláusula reconociendo expresamente la validez de la Doctrina Monroe—Doctrina que en sí es la negación de la verdadera Liga de Naciones. En el mitin de la Liga que se celebró en octubre, a pesar del boicot Americano, se rechazó la enmienda Checo-Eslava a la cláusula reconociendo la Doctrina Monroe... El Presidente Wilson, mejorando el Imperialismo del Presidente Roosevelt, interpretó la Doctrina Monroe como significando que los Estados Unidos podían impedir que cualquier país Latino-Americano hiciera concesiones a los capitalistas de otros países que no fueran los Estados Unidos. Cuando Colombia quiso hacer una concesión petrolera a los intereses petroleros de Pearson (Británicos), la Administración de Wilson intervino: la concesión no se hizo y Pearson se retiró.

Hay ahora una gran lucha internacional por el petróleo—los Grandes Poderes están desarrollando cada uno políticas petroleras. Todos los productos Latino-Americanos con el petróleo—son una inducción adicional a los Estados Unidos y a su Imperialismo. Deben dominar a la América Latina.

Y por medio de esta dominación, la América Latina llegará a ser todavía más que ahora la base colonial del Imperialismo de los Estados Unidos la "Mittel-Europa" para la conquista del poder mundial.

Es precisamente por lo que México está condenado: su completa subyugación y dependencia de los Estados Unidos es indispensable al Imperialismo Americano.

No hay salida. México solo no puede emprender la lucha contra el Imperialismo Americano—y aun si pudiera resistir políticamente, su sujeción económica es tan grande que su resistencia política necesariamente se desmoronaría. Además, la América Latina está dividida por rivalidades e intereses na-

cionales y no puede ofrecer una resistencia unificada: es una alcahofa que los Estados Unidos se comerán hoja por hoja. La América Latina, a pesar de su odio a la Doctrina Monroe, nunca se ha unido para resistir a los Estados Unidos. Carranza trató de formar un "frente de resistencia" Latino-Americano, pero fracasó; los otros países Latino-Americanos o no podían realizar que la lucha de México era la lucha de ellos o estaban animados por el terror del Imperialismo Americano.

El pueblo Americano es el pueblo más moral del mundo. El Imperialismo Americano, por consiguiente, ha sido siempre el más moral de los Imperialismos. El Imperialismo Francés siempre fue ético, pues tomaba lo que quería sin ningunas circunlocuciones. El Imperialismo Alemán, a pesar de su sentimentalismo y pretensiones científicas, fué evidentemente brutal y brutalizador; mientras que el Imperialismo Británico, a pesar de sus presunciones y urbanidad morales fué Imperialismo—perfectamente claro. Pero el Imperialismo Americano impuso felizmente sus reclamaciones morales a todo el mundo. Los Estados Unidos se "escaparon" con sus pretensiones morales de libertar a Cuba de la guerra imperialista contra España. Mientras todo el mundo aclamaba al Presidente Wilson y sus "14 puntos", el Wilson idéntico empleaba las bayonetas Americanas para aplastar la libertad de los pueblos Caribe. Pero ya la máscara se está despegando. Los Estados Unidos, a pesar de su beato Harding, aparecen ya abierta y brutalmente, como el protector de la propiedad privada en México y en la Rusia Soviet, como Imperialismo determinado y ético, que se prepara para imponer al mundo su dominación salvaje.

El Imperialismo Americano debe devorar a toda la América Latina, y en el proceso devorar también al pueblo Americano, a menos que la Revolución Proletaria, Comunista, intervenga para impedirlo. Sólo la Revolución puede libertar a los pueblos de las Américas. Pero el Imperialismo desarrolla las fuerzas para su destrucción. La política del Imperialismo de los Estados Unidos necesariamente desarrollará en las Américas el socialismo.



Federación de Jóvenes Comunistas México

JOVENES! Adheridos a la FEDERACION DE JOVENES COMUNISTAS

Netzahualcoyotl Número, 162. Sesiones todos los Martes A las 8 p. m.

DIRECTORIO EL OBRERO COMUNISTA

Semanario del Comité Organizador del Partido Comunista de México.

ADMINISTRACION: Manuel D. Ramírez.

CUERPO DE REDACCION: Gómez Lorenzo, José C. Rocha, Enrique Martín, Rafael Carrillo. Apartado postal 20-31.

Viva la Revolución Mundial!

Por los Estados

Los compañeros Comunistas de Mazatlán han entrado en un período de actividad pues con el refuerzo que han recibido con nuestro camarada Valadéz y como trabajo preliminar han dado una conferencia y seguirán dandolos para ilustrar a todos los trabajadores de esa región que hasta ahora no estaban bien orientados en sus diferentes tópicos de la lucha y de nuestras tácticas.

Esta labor no se nos escapa que es de mucha utilidad para nuestros compañeros pues al par que les ilustra los hace así mismo competentes para que conozcan cuales son las verdaderas tácticas de lucha y no se dejen engañar con falsos apóstoles de ideas que ni ellos mismos en su torpe idiosincrasia comprenden.

Hacemos patentes en estas líneas a nuestros compañeros nuestras más calurosas felicitaciones por esta labor.

LA JUVENTUD SE ESTIENDE.

A pesar de la criminal labor de zapa que elementos inconscientes o malvados se obstina en hacer en contra de nuestra valiente Juventud Comunista, los buenos y viejos luchadores de otras tierras le abren los brazos y están dispuestos a organizar a los jóvenes trabajadores conforme a nuestros principios y a nuestras tácticas. Esto es una demostración más de que en lugares en donde el cretinismo de determinados elementos es conocido nuestra organización crece y se fortifica agrupando a su alrededor a los jóvenes trabajadores dandoles en esta forma de agruparse una escuela segura donde los luchadores ahora jóvenes, mañana sabrán llevar a la Revolución a nuestros compañeros sin lirismos de academia o falsificaciones parlamentarias.

El Partido Comunista de Sinaloa ha nombrado para este efecto un Comité de Organización de la Juventud en todos los lugares donde el esfuerzo de nuestros buenos camaradas llegue.

ASESINATO

Nos relata con la poca intención que toma siempre la prensa burguesa, cuando se refiere a los proletarios, la muerte de un infeliz trabajador, Isabel Oviedo, que por la avaricia del explotador sufrió la muerte más horrible sepultada por el hundimiento de una galería de una mina de arena que está en explotación en la cercana Tacubaya.

El periódico "El Heraldo de México", dice esbozando apenas el acto criminal del actual explotador de esa mina así como de los trabajadores, que el mismo capataz ocultó en cadáver del trabajador muerto por producir pingües ganancias al señor Coronel Maximiliano Avila Camacho ¡A este sí que le ha producido la revolución!!!...

El caso es que los pobres trabajadores que gastan sus energías en ese peligroso trabajo exponen diariamente su existencia pues el capataz de ese lugar el Torquemada de allí, Herculano Camacho los obliga a hacer trabajos peligrosos y que por falta de herramienta que les dé seguridad estos pobres compañeros son muchas veces víctimas de accidentes lamentables. ¡Pero en cambio el propietario y el "presunto propietario", el capataz, completamente a salvo y nuestros compañeros exponiendo a cada momento su existencia para darles dinero al señor Coronel para sus gastos. ¡Bastante sufrió él en la revolución para que ahora no le sea retribuido, muchas veces hasta con sangre!

Mientras los infelices parientes del muerto no han tenido ni siquiera el consuelo de que les sea entregado el cadáver pues el señor capataz lo ha ocultado para quitarse responsabilidades. Mientras las lágrimas de infelices mujeres caen en el atroyo indiferente y sus pequeños empezarán a llevar una vida más mísera que la que antes llevaban quizá al precio de

La Juventud Comunista

La Federación de Jóvenes Comunistas es una muestra palpable de lo que puede en México el espíritu revolucionario de nuestros jóvenes trabajadores. Formada en enero de 1920 con cinco miembros ella ha ido creciendo, prosperando, extendiéndose y fortificándose, dando con esto su contingente al ejército rojo de nuestros trabajadores.

Los vaivenes que ha sufrido nuestra joven pero ya compacta organización han obedecido a diferentes causas que en el corto trayecto de dos años ha estado a punto de matarla, pero afortunadamente para nuestro movimiento comunista ella ha salido como la legendaria ave Fénix, más y más potente de las llamas que únicamente ha calcinado sus errores, dejando incólume sus principios y tácticas que han servido como bálsamo para muchos de nuestros elementos jóvenes que hoy aunan su esfuerzo al proletariado en marcha.

En los principios del año de 1920 se formó la que ahora ha pasado a ser la Sección de México, que en aquel entonces tomó el nombre de la Federación. A ella fueron buen número de compañeros que con un amplio espíritu empezaron a trabajar para hacer de nuestra organización algo que figurase en el movimiento proletario de este país y por lo tanto acelerase lo que para nosotros los jóvenes era nuestra sublime esperanza: la revolución. Pero como toda organización en sus principios a ella fueron jóvenes que saliendo de las aulas burguesas tenían plagadas sus mentes con prejuicios burgueses y que por lo tanto ellos iban a servir de lastre a nuestros compañeros de buena voluntad que en su alta ascensión se iban a encontrar detenidos por la idiosincrasia y lo amorfo de las opiniones y actos de estos jóvenes. Esto no podía durar mucho tiempo y al final la ruptura surgió entre los elementos que formaban mayoría y nuestros jóvenes que como comunistas en plena aceptación de la palabra no podían seguir más tiempo al lado de individuos a los cuales los guiaban o intereses personales o ilusiones de las cuales es necesario despojarse en este plano de lucha.

Entonces, es cuando nuestra organización despojada como Hércules del manto maldito, emprendió un sendero franco y abiertamente revolucionario, fué en aquel entonces cuando ingresaron a sus filas los señores Hernández, María Alonso, Aguilar y otros que por la premura del tiempo no recuerdo. Reunidos en un cuarto poquetísimo como una ratonera nuestros veteranos compañeros a escuchar la cálida voz de Valadéz, la de Stirner que siempre le sirvo esa pasmada voz que tiene para diligar la crítica o la opinión más razonada o contundente que jamás he oído, y así les daban cátedra de principios y tácticas que los compañeros oían con recogimiento. Toda planta que se siembra dá fruto, depende de la paciencia del labrador y nuestra Federación como madre joven debería dar frutos opimos en justa recompensa a la dura y pesada tarea que nuestros primeros compañeros, habían emprendido. Poco a poco como una pequeña que se transforma en mujer nuestra organización fué creciendo, creciendo, y dando forma por fin a las esperanzas tanto tiempo encerradas en el limbo de ideas. Se formó una corriente entonces entre el joven elemento trabajador que acudía a los continuos llamados que se hacían ya en pequeñas hojas, en volantes, etc., etc., que fueron repartidos en las fábricas, en los talleres, en todas las partes

la carne de la madre, mientras el señor Coronel con un buen puño entre los labios paseará por Plateros con la misma sangre fría con que mandaba a la muerte a sus soldados. ¡Algo ha de dar la Revolución a sus preclaros hijos!...

donde podía llegar el esfuerzo de los contados miembros de nuestra organización. Pero afortunadamente este llamado no fué defraudado y gracias a él muchos de nuestros buenos compañeros están ahora en nuestras filas y yo fui uno de ellos.

En el movimiento revolucionario de México se produce una conmoción la expectación estaba fija. Los comunistas habían lanzado el guante a los directores de la C. R. O. que haciendo gala de cinismo habían celebrado en esta ciudad el congreso de la Confederación Panamericana, era la lucha del Goliat y David, y así convocando a una convención grupaban a su lado a todo el elemento francamente revolucionario de este país en contra de los mistificadores de los ideales obreros. La labor de nuestros compañeros se cumplió; la convención se llevó a efecto y gracias a esta labor la Confederación General de Trabajadores vió la luz en los momentos en que era necesaria la agrupación de los elementos revolucionarios en torno de algo tangible que se enfrentase contra la colonial Confederación Panamericana obra del infame Gompers, el Morones de Norteamérica. Nuestro entusiasmo estaba en su período álgido, todas nuestras simpatías estaban en pro de esta naciente organización a la cual nuestro optimismo, cubría con ropaje de ensueño y la considerábamos algo que en la América no se habían visto. (Tengan esto presente los señores. Absolutistas, que se obstinan en meter delante a la Confederación cuando se les ataca y dicen para escudarse, que estamos en contra de la C. G. T. cuando nuestros actos hablan más alto que nuestras palabras, pues demasiado saben que todas nuestras fuerzas estuvieron concentradas en dar más y más vida a dicha Confederación precisamente en su período más crítico, cuando muchos de sus "incondicionales" defensores se estaban en sus casas haciendo como siempre filosofía barata) reunidos en nuestro corto local, disoutiamos, nos acalorábamos, en fin era aquel un maremagnum agradable ante el cual el buen viejo Rubio sonreía y... dejaba hacer.

Entonces, constituida en Federación verdaderamente en Federación se vé en la necesidad de llamar a su primer congreso al cual convoca causando con esto suma alegría en nuestro campo. En todas las Secciones se oyen opiniones optimistas respecto a la labor de este Congreso en el cual ciframos nuestras esperanzas más elevadas. ¡Nuestro Congreso!, estas palabras y casi ninguna otra se escuchaba en el transcurso del mes de julio ¡Nuestro Congreso, la Juventud Comunista Mexicana celebra su primer Congreso!

La labor de este Congreso que-

dó cristalizada en las resoluciones sobre las cuales no me estiendo por ser de la mayoría de nuestros trabajadores conocidas así como su construcción que te acarreo la excomunió de los Socialistas (1) de estado.

La Federación emprende desde esa fecha una vida de verdadera organización entre la masa trabajadora, pero así mismo es entonces cuando empiezan a surgir las desavenencias por las diferentes tácticas o criterios ideológicos. Esta escisión es una de las más graves que se han podido registrar pero que afortunadamente no nos ha lesionado tan hondamente como lo pensaban los señores, a los cuales les debemos esta criminal maniobra. Y nosotros en buena hora aceptamos esta división que lleva trazas de depuración desde el momento que nos deja nuestro campo limpio.

Cae sobre el pobre comité Central Ejecutivo la excomunió de muchos de nuestros compañeros, que no quieren saber la inmensa verdad que proclama Lenin. "Es la herencia burguesa la diferencia que existe en la teoría y en la práctica entre el libro y la vida" de esto se hacen sordos los compañeros y por lo tanto nosotros agradecemos en todo lo que es posible agradecerse el verse libre de un fardo, y esto son nada menos que nuestros compañeros dogmáticos a fuerza de libertadores.

Y digo que no sería de lamentarse, pues en el presente caso este doctrinarismo fofo e insulso que ha arrebatado a varios compañeros de nuestro lado ha servido de drenaje.

Pero no en vano la Federación ha sufrido caídas, no en vano ha estado a punto de desaparecer pero como en anteriores ocasiones siempre ha salido airoso de esta prueba como de las anteriores, dando muestras de su asombrosa vitalidad como organización la incorruptibilidad de sus principios. Y como antes nosotros hemos sentido una intensa y franca alegría al verla que pujante y fuerte vuelve a la vida revolucionaria para ayudarnos a realizar nuestras más sublimes esperanzas: la Revolución.

Esto, como dice Máximo Gorky, está bien, nuestro grupo ha quedado compacto firme y unido, constituyendo la organización que lucha siempre por los trabajadores. Yo como antes, soy optimista, pero con franco optimismo y como en mi crónica del Congreso de la Federación digo: sobre todos los vendables sobre todas las críticas, sobre todas las calumnias, nuestra organización vive y vivirá siempre una vida más amplia, yo como antes espero mucho, muchísimo del camino que emprende nuestra ardiente y buena Federación.

Juan Jerónimo Bertrand.

COMITE DE AUXILIOS PRO-RUSIA SOVIET

Pronto quedará definitivamente constituido el Comité de Auxilios Pro-Rusia en esta ciudad, compuesto de representantes de diversas agrupaciones nacionales y el cual se encargará de hacer llegar por los conductos necesarios, el óbolo de los trabajadores manuales e intelectuales de México a la Rusia que sufre.

Oportunamente será lanzado un manifiesto expositivo de los propósitos que animan al citado Comité, para que no haya reservas por parte de nadie en lo que toca al apoyo que debe recibir con objeto de desempeñar a satisfacción su cometido.

También publicaremos a manera de bases las formas más factibles para organizar sistemáticamente el trabajo de recolección de fondos destinados a aliviar la crítica situación de nuestros hermanos en Rusia.

Por lo pronto el "Obrero Comunista" sugiere a todas las localidades, centros industriales, organizaciones obreras, de maestros y estudiantes que den comienzo a su labor de organizar Comités Locales, a fin de esperar tan sólo el manifiesto y bases del Comité Nacional para entrar en actividad.

El "Obrero Comunista" abre desde luego una lista de suscripción para hacer recabar fondos destinados al objeto, los cuales serán entregados periódicamente al Comité encargado.

Para los compañeros que sufren hambre y miseria en Rusia Sovietista:

- Luis Carlos Fernández \$ 20.00
- M. de la Peña 20.00
- Del Festival del Tivoli 15.00
- Enrique Martín 10.00
- R. M. de Veracruz 1.00
- Una compañera de la Cigarrera 50
- Un compañero de Toluca 2.00